

UNO / MAS / UNO

EU: militares latinoamericanos, "valiosos compañeros de viaje"

► XIV Conferencia de los Ejércitos Americanos

Jeanette Becerra Acosta / corresponsal

WASHINGTON, 5 de noviembre. — Al clausurar esta tarde la decimocuarta Conferencia de Ejércitos Americanos (CEA), el jefe del Estado Mayor del ejército de EU, general Edward C. Meyer, dijo a los delegados y observadores de esta reunión que el cónclave militar que terminó hoy entre representantes de 23 países del continente marcó "el albor de un nuevo inicio hacia la unidad entre nosotros, el revivir de un espíritu de cooperación", y envió un mensaje a las demás naciones del mundo con "nuestro deseo propio y mutuo de proteger la libertad y la prosperidad de nuestros pueblos y la seguridad de nuestro hemisferio contra la agresión y la subversión".

El general Meyer llamó a los militares latinoamericanos ahí presentes "valiosos compañeros en el viaje que tenemos por delante" y recordó, sin mencionarlos, los propósitos que durante estos tres días de conferencia se comprometieron a llevar a cabo. ■ 18

Estados Unidos: militares de América Latina, "valiosos compañeros de viaje"

■ de la primera

Brevemente resumió su mensaje de despedida con las siguientes palabras:

"Que Dios, quien nos ha regalado tan prodigamente con los medios para la autodeterminación, otorgue a cada uno de nosotros, a nuestras naciones y a nuestros pueblos, la sabiduría para observar los frutos de lo que aquí hemos comenzado. Hasta siempre y vayan con Dios".

Por su parte, el teniente general argentino Leopoldo Fortunato Galtieri, único militar de alto rango en acercarse al estricto cuadrilátero asignado a la prensa, cuidadosamente vigilado por militares y guardias civiles, definió la XIV Conferencia de Ejércitos Americanos como "sumamente positiva" porque marcó la reanudación de una *calurosa* relación entre los ejércitos del continente. El general Galtieri, quien dijo hablar "desde el punto de vista argentino", comentó también la visita de los militares participantes a la Casa Blanca esta mañana, donde se

reunieron con el vicepresidente Bush, y se rehusó a contestar preguntas relacionadas con su país. "De Argentina hablo en mi país, no aquí", dijo antes de abordar su limusina negra que arrancó en dirección al Departamento de Estado.

La ceremonia de despedida a los generales latinoamericanos y sus comitivas se inició a las cuatro y media de la tarde en el campo de desfiles del fuerte McNair. En esta ocasión participó la vieja guardia del fuerte Myer de Virginia, oficialmente conocida como la tercera unidad de infantería de Estados Unidos. Esta unidad, comandada por el coronel Don Philips, ha ganado, durante su existencia, 50 gallardetes de combate y una condecoración de unidad valerosa. En 1922, el Departamento de Guerra otorgó autorización a la antigua guardia para que desfilara en revista con ballonetas armadas. Y hoy, la guardia armó sus ballonetas al compás tradicional de los tambores y todo en honor de los 23 militares huéspedes.